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宣城市市长虞爱华：

用不断增强的实力

记者 宁大龙 曹开发/文 黄洋洋/图

近年来，宣城经济实力不断增强，办了一大批群

众看得见、摸得着的实事、好事，解决了群众最关心、

最直接、最现实的一些利益问题，使发展成果更多地

惠及广大城乡居民。

近年来，宣城市从安居、就业、医

疗、养老等各方面入手，为人民群众

打造“有保障”的生活，让百姓充分享

受改革发展的成果。

2011年，全市保障性安居工程

总投资约19亿元，廉租住房实现保

障12339户；就业方面，截至2011

年底，该市规模以上工业企业增加至

780家，增加了一大批就业岗位；菜

篮子工程方面，2011年，宣城整个城

区新建了钢架大棚蔬菜基地 1376

亩，年产新鲜蔬菜445万公斤；城市

建设方面，该市以“完善城市功能，美

化人居环境，提升城市品位”为目标，

致力于将宣城打造成一个现代化的

“宜居、宜业、宜游”城市，真正让市民

觉得住在宣城是一种享受。

星报记者：您怎样看待社会保障问题？

虞爱华：社会保障就如社会的“安全网”，

“安全网”越健全，百姓的幸福指数就越高。

星报记者：去年我们的社会保障工作重点在哪？

虞爱华：保障性住房建设是民生工程的

重要内容，主要解决城市低收入群体的住房

问题。

星报记者：在保障性住房建设方面，宣城

去年都做了哪些工作呢？

虞爱华：2011年，全市开工保障性住房

10004套，基本建成5273套，竣工交付3443

套，廉租住房实现保障12339户，全面超额完

成省定目标任务。同时，还开工建设安置房

近1.4万套，竣工8473套。

星报记者：宣城如何破解保障性住房建

设工程中遇到的各种难题？

虞爱华：资金方面，去年，全市保障性安

居工程总投资约19亿元，按照政策规定的资

金筹措渠道筹措资金，创新投资模式。房屋

分配方面，我们从准入标准、审核程序、动态

管理、退出执行等方面制定了一整套制度，确

保分配过程公开透明，分配结果公平公正。

居民：廉租房给了我美好生活

礼志福今年63岁，之前，由于经济困难，

他和老伴一直过着四处租房的奔波生活。

2010年8月，所在社区的工作人员找到

礼志福，跟他说他家符合廉租房的条件，老人

家抱着试试看的心思交了申请。去年9月，一

把新家的钥匙交到了他手上。

新房是一套实用面积50平方米的两居

室，有厨房、卫生间，还有一个小客厅，而且礼

志福家每月只需缴纳40元的房租。

最让礼志福感到方便的是，小区的周边就有

配备好的菜市场，蔬菜新鲜、品种齐全。此外，小

区门口的公交车也可以直达市区，相当便利。

礼志福所在的小区叫夏渡新城，是宣城

市投资了3个多亿，集中建设的保障小区，专

供解决与礼志福相同情况市民的居住难题。

“真是做梦也没想到，这辈子居然还可以

住到这么好的房子。”每天遛遛鸟，散散步，礼

志福现在的生活相当安逸。

保障性住房：“安全网”保证幸福指数
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